

# Le programme du MCG

## 1. Assurance-maladie : mettons fin à un système qui a démontré ses limites

Les budgets des ménages sont sinistrés, en raison des primes excessives de l'assurance-maladie et des coûts non maîtrisés. Le MCG a été l'un des premiers partis de Suisse à dénoncer une hausse exagérée des primes maladie et l'accumulation de réserves au niveau national. Nous nous engageons à poursuivre notre travail sur de nouvelles pistes pour maîtriser les coûts en misant sur la qualité des soins et la promotion de la santé. Par ailleurs, les cantons doivent pouvoir reprendre la maîtrise du système tout en mettant en oeuvre une assurance sociale aux prestations uniformes en Suisse.

## 2. Frontaliers : instaurer la préférence nationale

Engagement préférentiel des personnes résidentes et des citoyens suisses par la Confédération et les entités juridiques où la Confédération a des parts majoritaires (Poste, Swisscom, RTS, CFF, etc.). Réformer les conditions pour se prévaloir de la qualité de frontalier. Actuellement, le statut de frontalier permet à des personnes domiciliées loin de notre frontière ou établies de fraîche date de venir travailler en Suisse. Ce système doit être revu afin d'éviter de nombreuses dérives pour protéger les habitants de notre pays menacés sur le marché de l'emploi, tout en favorisant les régions limitrophes.

### 3. AVS et 2e pilier : défendons les rentiers !

Actuellement, les rentes AVS de couple sont beaucoup trop basses et incitent à des séparations de pure opportunité. Le MCG est partisan d'une Individualisation de ces rentes qui permettrait d'établir une équité souhaitable et correspondrait à notre société actuelle. Il convient également de réformer en profondeur le 2e pilier (prévoyance professionnelle), pour équilibrer le minimum des cotisations et ainsi éviter que les taux imposés aux plus de 50 ans soient beaucoup trop élevés et les précipitent sur le marché du travail.

### 4. Opposition aux diktats de l'Union européenne

Depuis sa création en 2005, le MCG se bat contre les diktats de l'Union européenne. Nous allons continuer à nous opposer à tous traités et accords internationaux qui menaceraient la souveraineté de la Suisse. La liberté et la prospérité de notre pays dépendent de cette indépendance et du refus déterminé du diktat bureaucratique imposé par l'Union européenne de Bruxelles. La voie bilatérale doit être privilégiée afin d'assurer une collaboration respectueuse avec nos voisins, dans le respect de la volonté populaire.

### 5. Réduire le poids des lobbys à Berne

Pour défendre les intérêts des Genevois à Berne, il faut impérativement réduire le poids des lobbys au niveau national. Le cas de l'assurance-maladie est révélateur. Le MCG se bat sans relâche pour défendre les intérêts des citoyens et de Genève, et compte poursuivre cette tâche, en garantissant la transparence, qui, seule, permet de lutter efficacement contre les conflits d'intérêts.

### 6. Améliorer le quotidien des personnes en situation de handicap

Nous entendons poursuivre les améliorations encore trop timides quant à l'obtention de moyens auxiliaires et de formations adaptées afin de donner une meilleure autonomie aux personnes en situation de handicap.

## 7. Réchauffement climatique : imposer la Suisse comme pivot des négociations internationales

Toute mesure efficace et supportable visant à préserver notre Planète pour les générations futures doit être soutenue avec détermination. Des investissements importants dans les domaines technologiques et industriels doivent être engagés pour permettre à notre pays de produire sans dépendance de l'étranger, les panneaux photovoltaïques dont nous avons besoins. La Suisse doit par ailleurs être à la tête des initiatives internationales dans le domaine de la lutte contre le réchauffement climatique et la recherche de sources d'énergie alternatives respectueuses de l'environnement.

## 8. Défendre les frontières

Les frontières ont démontré leur importance pour garantir notre sécurité et réguler la migration. Face à une mondialisation qui relègue l'individu au second plan, la frontière offre une protection nécessaire autant pour les Suisses que pour les résidents bien intégrés, sans empêcher l'ouverture sur le monde. Le MCG défend résolument ce principe. Genève doit bénéficier de renforts significatifs de gardes-frontière pour garantir sa sécurité, et cela aussi bien à l'égard des personnes entrant dans notre pays depuis l'espace Schengen que depuis l'extérieur, par notre aéroport.

## 9. Mobilité: rattraper le retard

La Confédération n'investit pas suffisamment pour Genève et la région lémanique dans le développement des différents modes de transports, malgré de récentes décisions réjouissantes. Nos intérêts ont été insuffisamment ou tardivement défendus et nous devons impérativement obtenir davantage de moyens, dans l'intérêt de notre cohésion nationale.

## 10. Respecter les animaux et la nature

Le MCG a toujours estimé qu'il fallait défendre la cause animale en garantissant sa diversité et protéger la beauté de nos paysages en soutenant nos agriculteurs qui y contribuent de manière essentielle.

## 11. Défendre la liberté des Citoyens

Nous nous engageons à ce que les libertés individuelles ne soient pas écrasées par un excès de lois, de directives et de règlements. Nous devons valoriser la responsabilité individuelle, tout en combattant les idéologies liberticides.

## 12. Neutralité

Le désir de plaire aux états qui nous entourent nous a conduits ces dernières années, à faire des concessions dangereuses à notre principe de neutralité, que l'Assemblée fédérale et le Conseil fédéral ont pour mission de préserver selon notre Constitution. Sans elle, la Suisse perdra son rôle de bons offices et la Genève internationale verra les grandes Conférences migrer vers d'autres pays qui n'attendent que notre affaiblissement dans ce domaine. Il est temps de rappeler fermement que la neutralité n'est pas une faiblesse par le désintéret du sort d'autrui qu'elle exprimerait, mais au contraire une force, par le soutien à la paix mondiale qu'elle a démontré depuis des siècles.